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La campagna di tesseramento al PCI 
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Precise rivendicazioni al centro del la manifestazione odierna 
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! 4000 nuovi iscritti 
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Dalla nostra redazione 
FIRENZE, 29. 

Nel corso di quest'anno, la fede-

il movimento operaio e lo sviluppo 
della battaglia per una reale svol-
ta a sinistra. Nelle sezioni si e gia 
al lavoro per organizzare assem-

razione di Firenze ha gift raggiunto, ' blee popolari, conferenze e dibat 

l£ 

\.:Z 

1 ^ •" 

! i> •-

•••<•• 

,£.• 

, £ : ' '•"' 

-£•:• 
r -v.-

i"-

lit' 

I 

per quanto riguarda la • forza or 
ganizzata del partito, un indubbio ' 
successo. La tendenza alia diminu-
zione degli iscritti e infatti stata 
arrestata, si e raggiunto e supera-
to il 100,6% rispetto al 1962. 

Si tratta perd di un risultato an-
cora inferiore alle possibilita e alia 
influenza politica reale del partito; 
ed e partendo da questa considera- , 
zione che la federazione si propo- ; 

ne di raggiungere per il 1964, con 
una nuova e originate impostazio-
ne politica della campagna di tes-
seramento, l'obbiettivo del reclti-.. 
tamento di 3.500-4.000 nuovi com- . 
pagn.i in citta e in quelle zone di • 
sviluppo ' della provincia ove - piu 
concentrata, anche se spezzettata 
in piccole imprese, e l'occupazione 
operaia. • 

In questo quadro, le quattro gior-
nate nazionali di tesseramento che, 
a parti re da venerdi prossimo, ve -
dranno impegnato <• il partito, sa- i 
ranno sostanziate, a Firenze, citta e 
nella provincia, da tutta una serie 
di iniziative politiche " attorno ai 
problemi di fondo che interessano . 
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titi sull'attuale situazione politica 
ed economica del nostro Paese. su-
gli" sviluppi della discussione alio 
interno del ' movimento " operaio. 
internazionale, sui problemi della 
citta e sulla crisi di Palazzo Vecchio. 

L'appello lanciato dal compagno 
Togliatti perche «ogni comunista 

. facc ia . i l proprio dovere» e stato, 
cosl prontamente raccolto; e le, 
quattro giornate del :• tesseramento; 
nelle quali saranno impegnati tutti 
i compagni, costituiranno ?• percio . 
una grande occasione, politica e or-
ganizzativa. per espandere al mas-
simo la capacita di. mobilitazione 
del partito. '*•' xr *• *.. •:• ; 

i •• Le profonde. trasfbrmazioni che 
sono intervenute nella realta eco- ' 
nomica di Firenze e della provin
cia hanno messo in movimento nuo-
ve leve di giovani, la cui spinta 
non pud essere raccolta soltanto 

\ nelle lotte •* sindacali e nel mo
menta elettorale. E questo e un di-
scorso che vale particolarmente per 
le nuove leve operaie che sono en-
trate nella produzione in questi 
ultimi tempi; basta pensare che la 

citta si e accresciuta di oltre 70.000 
abitanti e, accanto ai grandi com-
plessi industriali e venuta a collo-
carsl una fioritura notevole di pic-

> cole e medie imprese, raggruppan-
ti oltre ; 110.000 s unita > lavorative. 
Ci6 pone l'esigenza *• di' una orga-
nizzazione capillare e ben articola-
ta," capace di infondere a ' queste 

, vaste categorie di giovani lavora-
tori una coscienza politica socia-
lista. ••..'• , • - '• '.••••.;•• /••""• . '. 

A questa esigenza di rinnova-
mento politico e di adeguamento 
organizzativo 'del partito si lega 

'.. anche, naturalmente, il problema 
dell'alleanza con il ceto medio ur-
bano su un avanzato programme 
di rinnovamento politico e sociale 

• e di superamento delle arcaiche 
strutture della vita economica. sia 

tf nel settore della produzione sia in 
.' quello della distribuzione. Si puo 

dire dunque che la campagna per 
il tesseramento. e in particolare lo 
impegno immediato per le prossi-
me quattro giornate. trova parti-

.: colarmente sensibili i comunisti di 
• Firenze; sicche non e difficile pre-
: vedere che i primi consistent suc-

cessi saranno raggiunti assai presto. 
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carovita 
Capziose interpretazioni ̂  del 

padronato e della CISL 

. Dalla nostra redazione 
*£*'' BOLOGNA, 29 . ' 

Dopo Milano, tvrea, Par
ma, Modena, Piaccnza e Forr 
It, sard Bologna a scendere 
in sciopero generale dalle' 13 
alle 19 di domani contro il 
caro-vita. Cosi la ' battaglia 
aperta dai lavoratori miln-
nesi con lo sciopero genera
le nnitario contro il caro-af-
fitti. investe Vintera regio-
ne emiliana, contribuendo a 
trasformare la protesta ope
raia in una vasta battaglia 
popolare, a livello delle 
strutture, per un nuovo in-
dirizzo della politica econo
mica naz'wnale. L'importan-
za della decisione della Ca
mera Confederale del Lavo-

Battuta la resistenza del governo e della DC 

II accoglie 

PCI-PSI per 
i 

Sospese la rata di dicembre e le procedure esecutive a 
carico dei coltivatori imposte dai bonomiani - Riaperti i 

termini per i ricorsl fino al 31 dicembre 

II Senato, ieri sera, ha im
pegnato aH'unanimita il go-
verno: a sospendere la ri-
scossione della rata di dicem
bre dovuta dai contadini 
coltivatori diretti a congua-
glio degli oneri contributi-
vi straordinari ' per r l'anno 
'61-'62; a riaprire i termini 
per la presentazione dei ri-
corsi fino al 31 dicembre, ed 
a sospendere le procedure in 
corso, a carico di colore che 
ancora non hanno pagato la 
rata scaduta il 18 ottobre. 

II Senato ha cosi fatto pro
pria la opposizione dei con
tadini agli inasprimenti con-
tributivi imposti .dai bono
miani in occasione dell'ap-
{irovazione della legge sul-
'aumento delle pensioni, ed 

affermando in sostan2a l'esi
genza di una profonda revi-
sione di tutto il sistema pre-
videnziale ' in agricoltura. , 

L'unanime consenso del 
Senato si e avuto su un odg 
concordato tra i v a n grap-
pi " in una riunione presso 
la presidenza dell'assemblea, 
dopo' una breve, ma nello 
stesso tempo drammatica di
scussione, nella quale, al ter-
mine del dibattito sul bilan-
cio del lavoro la DC e il mi-
nistro Delle Fave si erano 

itrovati isolati. .. . • 
L'o.d.g. originario, firma-

to dai compagni Cipolla. co
munista, Milillo, socialista, 
e da numerosi altri senatori 
dirigenti deH'Alleariza '•• Con
tadini e della CGIL, e ve-
nuto in discussione dopo la 

- replica del ministro. L'ono-
., revole Macaggi, - socialista, 
\ a nome della commissione, 

e stato favorevole ma si e 
' rimesso al ministro per la 

parte che t riguarda l'onere 
finanziario. - ' 

L'on. Delle Fave. tutta via, 
pur ammettendo che la legge 

• pud offrire la possibilita di 
.' una sospensione < di • questi 
- contributi straordinari, ha 
• detto di no alia richiesta, e 
• non si e pronunciato sull'al-

tra rivendicazione, quella 
• che impegnava il governo a 
• procedere eventualmente al

ia modifica della legge. 
II compagno Cipolla, in-

soddisfatto della rispnsta 
-: del Ministro, ha insistito per 
' la votazione dell'ordine del 
. giorno. Le stesse considera-
-. zioni deH'on. Delle Fave, 
• n e l l a replica, ha detto il se-
• natore comunista, per quan-
.* to riguarda il grave dissesto 
.-.della gestione pensioni dei 

coltivatori diretti, rafforza-
no le nostre richieste. 1 C'e 
la possibilita e la neceasita 
di .venire incontro ai conta
dini. Per questo chiediamb 
il vqto del Senato. 

Il dc. Rubinacci ha espres
so il rifiuto del suo gruppo, 
rifiuto che e , stato ribadito 
daU'on. Cava, nonostante lc 
esplicito invito ad un ripen-
samento, rivolto alia DC da 
Mariotti e Milillo (sociali-
sti) . Milillo ha anzi propo-
sto i una breve sospensione 
per consentire il raggiungi-
mento di un accordo genera
te, onde confortare la deci
sione del Ministro, con un 
voto unanime . del :. Parla-
mento. '•'• 

Delle Fave, come abbiamo 
detto, ha insistito sulla sua 
posizione. Gava e andato ol
tre. affermando che se il Se
nato avesse votato 1'ordine 
del giorno, avrebbe compiu-
to un" atto politicamente 
grave e per di piu illegittimo. 

CIPOLLA: . M a s e il go
verno ha sospeso nell'otto-
bre del '60, di sua iniziativa, 
altri pagamenti di contributi 
per gli agrari! 

II vice presidente Zelioli 
Lanzini ha sospeso la seduta, 
e nel suo ufficio ha presie-
duto una riunione dei rap-
presentanti dei gruppi con i 
quali e stato concordato Tor-
dine del giorno comune. 

Delle Fave* infine, si e 
pronunciato su numerosi or-
dini del giorno, fra cui di-
versi comunisti, accolti come 
raccomandazioni. . .-•- ', 
'• AH'inizio della seduta Ton. 

Delle Fave aveva replicato 
agli oratori intervenuti sul 
bilancio del ministero del 
Lavoro. 

Anche l'on. DELLE FA
VE, cosi come la gran .parte 
dei ministri che lo hanno 
preceduto a Palazzo Mada-
ma nelle passate settimane, 
e stato elusivo sulle questio-
ni sollevate nel dibattito (pur 
molto ampio), ed assoluta-
mente incerto sulle scelte di 
fondo. II discorso e stato per 
gran parte incentrnio sui 

II problema va perfezionato 
— dice il ministro — in ccon-
formita delle giuste i aspira-
zioni delle classi - lavoratrici 
e dei cittadini >; al di la di 
questa ammissione Delle Fa
ve 'non ha chiarito pero co
me egli intenda perfezionar-
lo. Egli sa soltanto che non 
bisogna «rompere i limiti 
imposti • dalla economia na-
zionale >. i.'.; 
- L'unica affermazione di un 

certo impegno •• riguarda la 
priorita che per Delle Fave 
deve essere data - al - settore 
pensionistico, ma anche per 
esso, pur ammettendo che 
occorre aumentare i minimi 
di pensione (provvedimento 
continuamente sollecitato dai 
comunisti ed osteggiato dai 
democristiani), Delle Fave 
ha messo le mani avanti ri-
chiamando l'assemblea alia 
necessita di rimanere su un 
c piano - realistico >, affron-
tando E < quei soli provvedi-
menti : la cui attenzione. sia 
circoscritta in limiti tollera-
bili>. ; 
. Per il resto, l'on. Delle Fa

ve s i : e richiamato alle di-
chiarazioni rese alia Camera: 
in primo luogo, per rilancia-
re la linea, gia prospettata da 
altri qualche anno fa. sul-
l'arroccamento della politica 
salariale alia programmazio-
ne economica (linea che i sin-
dacati resplnsero); in secon-
do luogo, per definire un < er
ror e > l'attuazione, ormai in-
dilazionabile, degli articoli 
39 e 40 della Costituzione (in 
pratica il ministro e molto 
vicino alle < posizioni della 
CISL); in terzo luogo. per 
riaffermare il carattere di 
equidistanza che il ministero 
del Lavoro da ai suoi inter-
venti nelle vertenze di la
voro. : : 

Camera 

Varata la legge 

Un'ecb al caso Ippolito si e 
avuta anche ieri alia Camera 
in apertura di seduta. Termi-
nata la lettura del processo 
verbale - della seduta pomeri-
diana. del 24 ottobre. il compa
gno D'Alessio si. e alzato per 
contestare nel merito alcune 
affermazioni fatte in quella se
duta dal ministro Togni. D'Ales
sio ha negato che il compagno 
sen. Montagnani. nel corso del 
dibattito • a . Palazzo Madama 
sul bilancio deU'industria. non 
abbia criticato il prof. Ippolito 
ma solamente il provvedimento 
ndottato nei suoi confronti. II 
presidente Bucciarelli Ducci ha 
replicato affermando che la 
contestazione non si poteva por-
re in eede di approvazione del 
processo verbale. 

La seduta e quindt comincia-
ta con la discussione del dise-

Carni congelate 

Bocciata la ^3 
legge Togni 

La Commissione Igiene e Sa 
nita della Camera ba espresso 
parere contrario al disegno di 
legge presentato dal ministro 
delTindustria on. Togni. con il 
quale, in abrogazione della di-
sposizione contenuta nel de-
c re to-legge del • 26 settembre 
1930. gli spacci autonzzati a 
vendere esclusivamente . carai 
fresche sarebbero stati auto-
rizzati a vendere carni con
gelate. Come e noto. 1'annun-
cio del disegno d: legge aveva 
provocato un'ondata di critiehe. 

La proposta di respingere il 
disegno di legge prooosto da 
Togni . e stata avanzata dallo 
stesso relatore di maggioran-
za. De Maria, della DC. Egli 
ha detto che 1'innovazione po-
trebbe consentire la vendita di 
came congelata al posto di 
quella fresca. con danno per 
la salute dei consumatori. 

Tuttf | depotati comu
nisti sent* eccesfone alcu-
na sono tennti ad essere 
present! alia sednta po-
•Kiidiana di •§ft 

problemi della previdenza e 
dell'assistenza; ebbene, il mi
nistro si e ben guardato dal-
l'indicare quale, a suo avvi-
so, dovra essere la prospet-
tiva, sicura, per addivenire 
all'auspicato sistema di si-
curezza sociale su cui esisto-
no ormai larghe concoidanze. 

Il ministro (e con lui il re
latore di maggioran/a RU
BINACCI che pure e stato 
piu avanzato nelle critiche 
all'attuale sistema), ha am 
messo che il settore piu di 
ogni altro «risente dell'in-
certezza sul sistema di finan-
ziamento » e sulla sua cntita. 

Facilitoiioni ferroviarie 
per gli elettori emigrati 

La commissione 
della Camera ha approvato 
ieri, in sede legislativa, lo 
stralcio della proposta di leg
ge Speciale, Pajetta, Li Causi 
per l'estensione delle facilita-
zioni ferroviarie agli elettori 
emigrati. " -

Sccondo ' lo stralcio. che e 
stato approvato con un emen-
damento del compagno Mar
ches!, le facilitazioni di viag-
gio concewe - in virtu degli 
art. 116 e 117 del TU di legge 
per le elezioni politiche agli 
elettori che' si recano a vota 
re in localita diversa da quel
la di abituale residenza ven* 
gono cstese anche alle elezio-

Trasporti ni amministrative che si ter-
ranno dal • novembre 1963 al 
31 gennaio 1964. , 

Di conseguenza. gli elettori 
che si trovano all'estero per 
ragioni di lavoro potranno 
usufruire del viaggio gratui 
to dalla frontiera al comune 
nelle cui liste elettorali sono 
iscritti anche per le prossime 
elezioni amministrative. Gli 
elettori che si spostano alio 
interno del territorio nazio-
nale godranno invece della 
riduzione normale del 70 per 
cento sul viaggio di andata e 
ritorno. 

n provvedimento dovra ora 
passare al Senato per, riceve-
re l'approvazione definitiva. 

gno di legge governativo sulle 
disposizioni per l'incremento 
dell'edilizia economica e popo
lare. La legge prevede. come 
e noto. lo stanziamento di 9 
miliardi (divisi - in tre eserci-
zi)~ per- contributi all'edilizia 
popolare. L'articolo 5 della leg
ge. che' ieri ha provocato le 
riserve dei liberali. contempla 
anche — per altro non inno-
vando nulla in materia — la 
possibilita per enti locali e coo
perative di fare espropri per 
«causa di pubblica utilita -. 
In sede di commissione, il rap-
presentante liberale aveva ap
provato anche questo articolo, 
che successivamente pero su-
scitd' le" riserve da parte del 
PLI. . •.-•*.-..•.•. 
" Gli oratori comunista e so

cialista — De Pasquale e Re 
nato Colombo — hanno criti 
cato il provvedimento governa 
tivo che appare parziale e in 
sufficiente. soprattutto in quan 
to esso e del tutto avulso da 
quella indispensabile riforma 
che attend* tutto il settore del
Tindustria urbanistica. II'com
pagno . De Pasquale ha detto 
che proprio negli ultimi mesi 
le lotte di massa. con larga e 
attiva partedpazione dei med; 
ceti urbani. hanno messo de-
f jnitivamente in luce le respon-
sabilita per quanto riguarda il 
problema della casa oggl an 
cora irrisolto in Italia L'ltalia e 
attualmente al primo oosto. fra 
i paesi del MEC. per quanto 
riguarda gli investimenti nel-
1'edilizia residenziale in rap-
porto al totale lordo degli in-
vestimenti: ma 6 ancora all'ut-
timo posto nella costruzrone di 
vani in rapporto alia popola-
zione. La contraddizione pal«"«e 
di quest: due dati ha una sola 
spiegazione: le posizioni di ren-
dita che si fondano sull'artifi-
cioso gonfiamento dei - profitti 
privati che sono arrivati in que
sto campo ai. livelli piu alti. 
II rimedro. e quindi chiaro. sta 
solo in un massiccio intervento 
pubblico che spezzi. nel quadro 
di una programmazione demo-
cratica. la spirale della specu-
lazione. £* evidente che l'attua-
Ie legge non incide minimamen. 
te sul meccanismo della rendj-
ta edilizia. Cib nonostante pe-
r&. e tenendo con to del fatto 
che il governo ha accettato al-
cuni nostri emendamenti che 
miglibrano la legge ' stessa. il 
gruppo comunista voters a fa-
vore. Anche gli altri gruppi 
hanno deciso per il voto favo
revole. Un emendamento del 
dc Cocci, che prevedeva un 
maggiore contributo dello Sta
to negli esercizi "64-65 e '65-66. 
e stato ritirato dal presentatore 
e fatto successivamente - pro
prio dal compagno De Pasqua
le. L'emendamento e stato mes
so in votazione ma poi respinto 

Anche altri emendamenti del 
PCI sono stati respinti col vo
to della DC e delle destre K 
stato invece approvato un emen. 
damento del compagno - Piotro 
Amendola per il quale II rela
tore dc Ripamonti e il governo 
hanno espresso parere favore
vole. 

La legge approvata dovT& of a 
passare all'esame del senatori. 

ro di Bologna sta appunto 
qui: \- sindacati di tutte le 
categorie hanno ampiamente 
discusso sulla necessita di 
accompagnare la vivace rl-
presa delle lotte contrattua-
li per salari piu alti, adegua-
ti all'accresciuto costo della 
vita, con una vigorosa batta
glia per difendere il potere 
d'acquisto del' lavoratori e 
dei cittadini a reddito' fisso. 
Da qui Velaborazione dl una 
plattaforma rivendicativa che 
prevede fra I'altro: AI «fl 
" a) sul problema della ca
sa: 1) nuova legge urbanisti
ca basata sul diritto di espro-
prio; 2) finanziamento della 
legge 167 per la costruzione 
di case cconomiche e popo
lari; 3) rapida costituzione 
delle commissioni provincia-
li per Veauo canone. . j'.;-; 

b) Sul problema dell'agri-
coltura e dei prezzi dei pro-
dotti agricoli: i) costituzio
ne di enti regionali di svi
luppo dotati di potere di c-
sproprio impegnati a soste-
nere il movimento associati
va fra i contadini e i lavora
tori della terra (mezzadri e 
braccianti) e a' dar vita; o 
nuove strutture per la con-
vervazione, la lavorazione e 
lo distribuzione dei prodotti: 
2) nuova politica di finan-
ziamenti, < democraticamente 
controllati, cosl da assicura^ 
re la produzione a prezzi pih 
bassi, remunerando adegua 
tamente il lavoro contadino 
e contenendo i prezzi al con 
sumo;'3) riforma dei p'atti 
agrari cosl da assicurare 
Vavvio concreto di misure di 
riforma agraria. ;•. '•••'"••' v 

c) Sul problema dei tra
sporti: • riordinamento tec-
nico e finanziario dei, tra
sporti ptibblfcl hell'ambito 
del c'omprensorioe della re-
gione cosi da lion gravdre 
sugli utenti ma sui reali be-
neficiari del servizio (im-
prenditori e proprietari di 
aree). •••• ••v.:.--.... ;••• • •„.!.': 
-: d) Riforma del sistema di 
pensionamento per collegare 
la pensione ai salari. 
•''-' Siamo, dunque, di froute 
ad .un'iniziativa con la qua
le le forze popolari non so
lo rigettano la linea Carli e, 
con essa, qualunque tentatU 
vo diretto o indiretto per far 
pagare ' ai •• lavoratori le at-
tuali difflcoltd della congiun-
tura .economica, ma pohgono 
il problema di modifiche so-
stanztali delle strtitture eco-
nomiche da attuarsi attraver-
so provvedimenti _ radicali. 
che tendano a colpire — net 
settori fondamentali delle 
aree fabbricabili, dell'agri-
coltura e del mercato — le 
stesse possibilita di interven
to della speculazione privata. 

L'€ Avvenire d'ltalia > , e 
€ II Resto . del Carlino » di 
fronte allaprecisa scelta del
la CCdL bolognese (fatta 
propria dalla * Lega delle 
cooperative, dai pensionati, 
dagli • studenti - dell't/nionc 
Goliardica e dalla piu forte 
e rappresentativa tirgantzza-
zione degli artigiani bologne-
si) parlano naturalmente di 
€ sciopero politico promosso 
dalla CGIL per. con to del 
PCI>; ihdossando, per Voc 
casione, i panni del <sinda-
calismo vuro». E' sorpren-
dente e grave che queste sia-
no, a Bologna, anche le po
sizioni della CISL che, con 
uno strano comunicato, pro-
clama solennemente che < il 
caro-vita non si combatte con 
gli scioperi generali, ma au-
spicando la sollecita appro
vazione, ecc. ecc. >. 

Ha '• dunque '- sbagliato la 
CISL di Milano che, consa-
pevolmente ha scelto la via 
dello sciopero unitario, con
tribuendo cost ad ottenere il 
blocco degli sfratti e la ra
pida discussione in Parla-
mento; di una ' nuova disci-
plina degli affiiti? 

La verita e che la stessa 
CISL di Bologna quando, nel 
comunicato, passa ad elenca-
re i provvedimenti che essa 
« auspica > e vengano presto 
decisi per arginare la spe
culazione, fa proprio in gran 
parte il programma' delta 
CISL di Milano e della Ca 
mera del Lavoro > di Bolo
gna. E' del resto davvero im-
possibtle negare l'esigenza, 
accanto alia lotta per Vau-
mento dei salari, di un'azio-
ne per impedire che la spe
culazione non trattenga per 
$£, ogni giorno, gli aumenti 
strappati dai lavoratori tt 
pforno prfmn. Ed e davvero 
singolare che un sirtdacato 
possa limitarsi — mentre la 
gpecnlazione si fa forte — ad 
auspicare che i provvedi
menti cadano dal ciclo. 

Importante convegno a Firenze 

Piano umbro 
presentato al le 

province toscane 
Dalla nostra redazione 

:'&.' 'FIRENZE, 29. ^ 
Si e svolto oggi a Palazzo 

Medici-Riccardi il convegno 
promosso dalla Unione reeio-
nale delle province toscane 
per la presentazione del. 
< piano di sviluppo economi-
co per l'Umbria », • redatto 
dal Centro umbro per lo svi
luppo economico. ;" 

Al convegno, che e stato 
aperto da un discorso del 
presidente della Unione re-
gionale delle province tosca
ne, Elio Gabbuggiani, a cui 
ha fatto ! seguito un • breve 
cenno di saluto del sindaco 
d i 'F irenze La Pira, erano 
presenti il prefetto di Firen
ze.' dirigenti politici regio
nali e provinciali. del PCI. 
del PSI, della DC. del PSDI 
e del PRI, pubblici ammini-
stratori, dirigenti sindacali. 
studiosi ed operatori econo 
mici di tutta la regione. Al 
convegno hanno > inviato ^la 
ioro adesione inoltre il vice 
segretario della DC, Salizzo-
ni, ed i ministri Jervolino e 
Trabucchi. ••>,••••••.- •• • * .; • ; 

II < Piano umbro > ed il 
lavoro svolto dal Centro per 
la sua elaborazione sono sta
ti ampiamente illustrati dal 
presidente --• d e l ' comitato 
scientifico del centro, profes
sor Siro Lombardini, della 
Commissione nazionale ' per 
la programmazione economi

ca, dal compagno on. Ludp-
vico Maschiella, assessore 
proviriciale di Perugia, niem-
bro del comitato di presiden
za del centro, dal professor 
Seppilli e dal dottor Fogum. 
segretario • del \ centro. Que-
st'ultimo, nella mattinotn, ha 
dato lettura della relazione 
del presidente del Centro, 
on. Filippo Michel! sottose-
gretario per l'lndustria ed il 
commercio, che non ha po-
luto partecipare al convegno 
perche trattenuto a Roma da 
impegni di governo. 

II presidente Elio Gabbug
giani. - aprendo i lavori' del 
convegno ha rilevato come 
Piniziativa dell'Unione regio-
nale delle province toscane 
di : convocare questa ' riunio
ne per la presentazione del 
« Piano umbro > si riallacci 
al precedente - convegno del 
marzo scorso, nel corso del 
quale furono discussi i pro
blemi dello sviluppo econo 
mico e dalla programmazio 
ne toscana. ... • • .• .-,> 

Gabbuggiani, " dopo aver 
sottolineato come l'esperien 
za umbra rivesta una note-
vole importanza per il lavo
ro che . dovra essere svolto 
sul piano della programma
zione nella nostra regione, 
ha affermato che in Tosca
na, come si e verificato in 
Umbria, occorre l'unione di 
tutte le forze politiche, eco-
nomiche e sindacali per poter 

Lo scandalo Ippolito 

Inchiesta su 
95000 mandati 
di pagamento 

Nominate due commissioni di esperti 
Un comitato ENEL-CNEN per decidere 

i piani del centro nucleare 

• •9 

s L'inchiesta della magistra-
tura sulla attivita del pro
fessor Ippolito alia direzione 
del CNEN e ormai passata 
ad una fase nuova, caratte-
rizzata dall'esame approfoh-
ditp di -tutte le attivita am
ministrative del " comitato 
per l'energia nucleare, ben 
oltre Hndagine « campions > 
svolta dalla inchiesta gover-
nativa. Per far cid, e noto, 
la magistratura ha trattenu
to sette dei ventisette gros-
si fascicoli sulla attivita del 
CNEN consegnati giorni fa 
da Ippolito e su > questi ha 
iniziato - una - minuziosa in-
dagine • affldata a degli 
esperti.'- : • • «.•.-•'-n;.,% - , 

Infatti il dottor Cesare Sa-
viotti, il sostituto procura
t o r generale della Corte di 
appello che sta conducendo 
l'indagine, ha proweduto ie
ri alia nomina di una com
missione di periti com post a 
da tre esperti • in materia 
contabile i quali ! dovranno 
compiere una perizia appro-
fondita sul bilancio • de! 
CNEN. I tre periti hanno su-
bito prestato il giuramento 
di rito e hanno iniziato la Io
ro attivita. Inoltre oggi do 
v ranno giurare altri tre pe 
riti ai quali e stato assegnato 
il compito di indagare su un 
altro aspetto della gestione 
amministrativa dell'ente nu
cleare. . -

• Che queste indagini, per 
la loro mole e per le loro dif-
ficolta tecniche, non potesse 
ro essere svolte direttamente 
dagli inquirenti e dimostra-
to dai pochi dati a disposi 
zione dell'opinione pubblica 
sulla vastita della materia in 
esame. Si tenga conto i per 
esempio che fra i document! 
trattenuti dalla magistratura 
figurano centinaia e centinaia 
di.contratti e ben novanta-
cinquemila - mandati - di • pa
gamento sulla validita • dei 
quali - bisognera - ad uno • ad 
uno documentarsi e pronuti-
ziarsi. Naturalmente i perfti 
avranno bisogno di un lungo 
periodo di tempo a disposi-
zione: ed infatti in questo 
senso essi hanno - avanzato 
una prima richiesta al dottor 
Saviotti. 

Tutto cid <'per6 n o n ' pud 

spostare • i - termini .generali 
dell'inchiesta, anzi accresce 
la validita della richiesta che 
la inda'gine sia approfondita 
non solo sul piano ammini-
strativo ma anche sul piano 
delle responsabilita . politi
che; se infatti la indagine 
c campione * . svolta - dalla 
commissione ministeriale ha 
portato ai risultati ormai no-
ti con tutta probabilita una 
indagine approfondita come 
quella in corso non potra che 
allargare il quadro delle re
sponsabilita di Ippolito e di 
chi ne controllava e dirigeva 
la azione. " '•"- v • 

- L'ottimismo dimostrato 
I'altro ieri d all'ex dirigente 
del CNEN e dal suo avvoca-
to all'uscita * dall'ufficio del 
dottor Saviotti non pud che 
sottolineare a questo propo-
sito la speranza che venga 
spostato - il • tiro - e vengano 
colpite superiori responsabi
lita non ancora rese note uf 
ficialmente. • ^—-••'- • 
~: Mentre • l a ; inchiesta della 
magistratura prosegue intan 
to inizia i suoi lavori la com 
missione CNEN-ENEL costi-
tuita dal ministero per l'ln
dustria e il commercio per 
riesaminare alcuni dei pro-
grammi d'azione del CNEN e 
specificamente per riesami
nare i programmi di svi lup
po dei reattori a b r e v c e me
dio termine • compresi nel 
progetto del 2. piano quin-
quennale elaborato sotto la 
direzione di Ippolito; la com
missione deve esDrimere il 
proprio parere sulla validita 
di tutti questi programmi o 
di parte di essi nel quadro 
del futuro sviluppo dell'ener-
gia nucleare in Italia. La 
commissione dovra - inoltre 
indicare 1'ordine di priorita 
dei programmi ed eventual 
mente. se necessario. altre 
linee di ricerca e'svi luppo: 
valutare infine Vordine di 
grandezza degli impegni :fi-
nanziari necessari. Come si 
vede in pratica la commis
sione dovra decidere di tutto 
l 'awenire del CNEN e que 
sto mentre viene respinta 
quella inchiesta parlamenta. 
tare che solo potrebbe far \ *-
ce piena sul passato e sulle 
prospettive del centro nu 
cleare. '". i •. ;,• .- ;..". -.,. 

raggiungere l'obiettivo. Alio 
sforzo e all'lmpegno dell'U
nione regionale delle provin
ce -. toscane (alia / quale si 
stanno unendo i comuni ca-
poluogo di provincia, gli Jsti-
tuti universitari, le catego
rie economiche, gli istituti 
di credito, i sindacati) non 
hanno ancora dato il loro se-
rio appoggio le Camere di 
commercio. . r •". 

«Da parte nostra — ha 
precisato Gabbuggiani — 
non sono mancate azioni di 
sollecito per stabilire con 
esse rapporti di collaborazio-
ne,. ma le risposte dell'Unio-
ne regionale delle Camere di 
commercio toscane — quan
do ci sono state — sono ap-
parse evasive, o comunque, 
non impegnative». Ha riba
dito inoltre che una ' seria 
programmazione J economica 
in Italia si puo fare soltanto 
se sara dato il giusto peso 
alia presenza degli enti lo
cali. I.-' . ••' :- . .:' 

Dopo l'intervento del sin
daco La Pira che ha riaffer-
mato la necessita di una se
ria programmazione per lo 
avvenire del paese, ha preso 
la parola il professor Lorn- . 
bardini. II presidente del co
mitato scientifico ha illustra-
to i modi e gli obiettivi se-
guiti nella elaborazione del 
piano. Dopo aver rilevato co
me la programmazione rap-
presenti una fase de) pro-
gresso della civilta e come 
essa sia un mezzo per susci-
tare nuove attivita imprendi-
toriali, > attraverso. la cono-
scenza d e i ' problemi econo-
mici, industriali, agricoli ed . 
urbanistici delle zone prese 
in considerazione ed una lo
ro giusta valutazione. i l .pro
fessor Lombardini ha affer
mato che un piano di svilup
po non puo essere commis-
sionato ad organismi tecnici 
o redatto per tutti da un so
lo • organismo centrale, - ma 
presuppone, al momento del
la sua elaborazione, l'inter
vento attivo di tutti coloro 
che alia programmazione so
no direttamente interessati, 
sia a l ivello nazionale che lo
cale. • •• •• -: "; • ' ' -•'•*•• ••• '• 

A questo proposito; 1'ora-
tore ha ; ricordato il ruolo . 
di fondamentale importanza 
svolto nella elaborazione del 
Piano umbro, dai - comitati 
di protesta, che, dopo aver 
fornito ai redattori del Pia
no una serie di indicazioni, ' 
ora stanno svolgendo un at-
tento esame ed un ampio di
battito intorno ai risultati a 
cui e pervenuto il comitato 
scientifico e quello di pre
sidenza. • •'.•• 
••• II •' professor Seppilli, ne l 
pomeriggio, ha illustrato - i l 
lavoro svolto dal Centro per 
lo ' studio della situazione 
agricola dell'Umbria, indi-
cando una serie di proposte 
per la soluzione dei proble
mi connessi alia soluzione 
della crisi - dell'agricoltura 
ed in primo luogo per il su*. 
peramento della mezzadria. 
L'on. Maschiella, intervenu-
to anch'egli nel pomeriggio 
dopo che al mattino aveva 
porto il saluto del Centro, ha 
tracciato un ampio ed appro-
fondito quadro della situa
zione umbra, soffermandosi 
sulla descrizione dei modi 
e dei mezzi seguiti nella pre-
parazione del Piano e met-
tendo cosi ~. in - evidenza U 
grande valore politico dell'o-
pera condotta dal Centro so* 
pratutto per quanto riguarda 
l'unita raggiunta da tutte l e 
forze politiche umbre in vi
sta del raggiungimento di u n 
obiettivo comune. E* seguito 
un ampio dibattito nel corso 
del quale hanno preso la pa
rola i compagni Sgherri, Pio-
ravanti, L'abate, Cellerini • 
Bianchi. 

Carlo Degl'lnnocenti 

Sciopero 
a Carbonia 

per il caro vita 
".'".? . CAGUARI, 29. 

Una manifestazione di pro
testa. della durata di un'ora. e 
etata indetta a Carbonia dalle 
tre organizzazioni sindacali per 
la giornata di domani; la pro
testa tende a richiamare l'at-
tenzione delle autorita compe
tent! sul continuo aumento del 
costo della vita in quest'ultimo 
periodo. 

Contemporaneamente, sui P0L 
sti di lavoro, avranno liiogo 
assemblee di lavoratori, men
tre una. delegazione operaia si 
rcchera dal sindaco per chie-
dere il suo intervento al fine 
di frenar* i rialao dti prezzi. 
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